

にこにこ情報

竹とんぼ



発行 社会福祉法人緑樹会

〒904-0021 沖縄市胡屋7-2-10
電話 098-930-2525(にこにこ)
FAX 098-933-1324
ホームページ <http://www.ryokujukai.or.jp/>
メール info@ryokujukai.or.jp



(写真:緑樹苑内撮影)

飛行日誌

まだ就学前の私と2歳年上の姉の手を引いた母に連れられて通った園田のピカデリー国映館。床をネズミの這いまわるような湿った空間で、それでもそこでき体験する事のできない圧倒的な画と音が私をいろんな世界に連れて行ってくれた。一番古い記憶は「スーパーマン」。私が4歳の時だ。

ハイティーンになって生意気な余り、親父と衝突を繰り返し、口を利くことのなかった数年を溶かしたのも映画だった。18歳の私が見る古い映画を親父は良く覚えていた。自身が青春時代に夢中になった映画も沢山教えてくれた。毎晩のようにレンタルショップに出かけ2人でリビングのソファに座り映画を見た。F・フェリーニの「道」については何度もみて、その度に夜を徹し議論した。

先日は9歳の娘を連れて「ボヘミアンラプソディー」を観た。過酷な運命と向き合いながらも人生を称賛し歌い続ける主人公の姿は、幼い彼女の眼にどう映ったのだろう。

私はよく職員にいう。「人の人生を映画で例えるなら、利用者の物語は今、正にラストシーンです。もしかしたらラストシーンも終わってエンドロールが流れているかもしれない。主演はもちろん本人です。準主演に家族がいます。共演者に友人がいます。沢山の人たちの名前が流れ、そのエンドロールも終わろうとする最後の最後にあなたたちの名前が刻まれます。壮大なドラマの最後に名前を加えてもらえる事、それを誇りに思ってください」

映画に例えるのは適当でないと言うなら「物語」がいい。

人には必ずそれぞれに物語があり、それはどれ一つとて同じものはないはず。出会いがあり別れがあり、笑顔があり涙がある。その人にとって唯一のかけがえのない物語に我々は参加させてもらっているのだ。そしてその全ての物語をハッピーエンドにすべく、真摯に向き合うことが我々に託された使命なのだという事を忘れてはいけない。

(はいびすかす施設長 金城和郎)

各施設で新年祝賀会 亥

介護老人福祉施設緑樹苑

1月4日(金)、介護老人福祉施設緑樹苑では、新年会が行われた。はじめに、職員による『かぎやで風』で幕開け。きれいな着物姿で息の合った演舞に、利用者の中には感極まって涙を流す方もいた。橋詰金子課長が「新春のお慶びを申し上げ、皆様のご健康をお祈りいたします」と新年の挨拶を行い、一年の無病息災を祈願して、亥年生まれを代表して新垣千代さんにお屠蘇が振る舞われた。続いて、お正月の歌『一月一日』をみんなで歌い、乾杯のあいさつを、入居者を代表して仲宗根竹子さんが行った。



(仲宗根幸杜)

余興では、職員による獅子舞が披露され、獅子舞の迫力に驚く方や、「獅子に噛まれたら良いことがあるんだよ」と手を差し出して噛まれる方もいた。また、正月の恒例行事として書初めを5名の方が行った。何を書こうか悩みな

ケアハウスはいびすかすでは、1月1日(火)、新年会が行われた。施設長から新年の挨拶があり、利用者と職員との生の演奏で『かぎやで風』で幕を開けた。利用者の比嘉寛幸さんによる乾杯の音頭に利用者の皆さんも元気な声で乾杯をした。利用者代表として高嶺ツルさん(104歳)からの挨拶のあと、『一月一日』の歌を合唱し、最後にカチャーシーを全員で踊り、新しい年の幕開けを祝った。(謝花京子)

ケアハウスはいびすかす



緑樹苑デイサービスセンター

年が明けた1月4日(金)、緑樹苑デイサービスセンターでは、2019年の新年会が行われ、利用者の皆さんと緑樹会役職員が参加し、新年を祝った。浜川通理事長から新年のあいさつが述べられ、新年を祝して乾杯が行われた。



余興では、『舞の会』の皆さんがボランテイアで日舞や琉舞を披露した。幕開けの『かぎやで風』に始まり、『隅田月夜』『祝い酒』『祇園小唄』や、八重山古典民謡の代表的な曲『鷲ぬ鳥節』のほか、江戸時代の駆け落ち事件を題材にした舞踊『お夏清十郎』や、利用者の皆さんにカラオケでも馴染みの曲『浪花節だよ人生は』など、計7曲が披露された。最後は、職員による三線演奏で、参加者全員でカチャーシーを踊り、盛況のうちに幕を閉じた。終了後には利用者から「とても楽しかった。良い一年になりました」と感想があった。(津嘉山聖羅)



今年一年の健康を祈願し「初詣」

介護老人福祉施設緑樹苑

正月気分も少し落ち着いた、1月9日(水)に特別養護老人ホーム緑樹苑では、泡瀬ビジュアルに初詣に出かけた。参加利用者は4名と少ない人数ではあったが、久々のお出かけとあって「何を願い事しようかね」、「お賽銭はいくら入れたらいいですか」と一年の抱負を胸に緑樹苑を出発した。

ビジュアルではお正月の気分を満喫し、利用者さんは「お出かけしてよかった」と笑顔を見せていた。いざ、拜殿では顔を引き締めて手を合わせ、一年の健康を祈願した。初詣の後に近くの漁港に行き、温かい天ぷらを食べ、お腹も気分も満腹となった様子。

今年も平成から次の年号にかわる節目の年となるが、時代は変わっても願ひ事は変わる事無く、ただ一つ「健康第一、楽しく、明るく過ごせますように」。(松田聡子)



ケアハウスはいびすかす

1月15日(火)、一月とは思えないほどの陽気。ケアハウスはいびすかすでは、泡瀬ビジュアルへの初詣に、利用者7名が参加した。泡瀬ビジュアルでは、鳥居前で記念撮影をし、手水舎で手を清めたあと、お賽銭を投げいれ参拝。一年の健康を祈願した。

また、おみくじを引き、『大吉』が出ると「きゃー!!」と、喜びの声もあがった。おみくじの運勢欄をじっくりと読み、健康運に満足したり、また恋愛運にがっかりしたりと、終始和やかな時を過ごした。(新城僚)



秋のお茶会 (ケアハウスていんさぐめ花)



ケアハウスていんさぐめ花では、11月23日(金)、『秋のお茶会』が開催された。利用者の上地完栄さんによる乾杯のあいさつの後、余興では詩吟を詠むなど会場は和やかな雰囲気にも包まれた。

利用者の皆さんには、目にも鮮やかな和菓子とお茶が振る舞われ、「きれいな和菓子だねえ」と笑顔を見せていた。お茶と和菓子を見ながら、職員による余興を観賞し、ゆったりとした時間を過ごした。

最後は、恒例のカチャシーを踊りお茶会は、お開きとなった。(比嘉里奈)



クリスマス & 忘年会

介護老人福祉施設緑樹苑

介護老人福祉施設緑樹苑では、12月21日(金)にクリスマス忘年会が開催された。入居者、職員皆でサンタクロースの衣装をまとうとクリスマスの雰囲気も一気に盛り上がった。

司会の進行で会が始まり、はじめに兼城正彦施設長から「クリスマスと忘年会も兼ねて、みんな楽しくやってみよう」とあいさつした。

次に、クリスマスの曲をみんなで合唱。中でも『きよしこの夜』は一番馴染みのある曲なのか皆さん大きな声で歌っていた。

乾杯のあいさつを入居者の金城竹子さんが行い、施設長から入居者の皆さんにクリスマスプレゼントが贈られた。

余興では、皆さんお待ちかねの豪華な景品が用意されたビンゴ大会が行われた。前半はなかなかビンゴやリーチが出ず、期待の中やきもきした様子もあつたが、徐々に「リーチー!」や「ビンゴ!」の声が出始め、景品を手を笑顔をみせていた。景品が残り2つとなったところで、ビンゴの方が4名出たため最後はジャンケンでの勝負となり、ビンゴ大会は大盛り上がりとなった。最後はカチャシーを踊り、皆さん笑顔でクリスマス忘年会を楽しんだ。

(千葉一輝)

ケアハウスていんさぐめ花では12月24日(月)、クリスマス忘年会を開催した。利用者の皆さんは、クリスマスの雰囲気飾り付けされた会場に「わぁー綺麗!」と目を輝かせ笑顔で席に着いた。

はじめに、利用者を代表して上地完栄さんが乾杯のあいさつをし、クリスマスケーキやお菓子が皆さんに配ら



ケアハウスていんさぐめ花

みどり学童クラブお楽しみ交流会 (緑樹苑デイサービスセンター)



12月27日(木)、緑樹苑デイサービスセンターとみどり学童クラブとの交流会が行われた。学童の子ども達23名が参加し、デイサービス利用者の皆さんに側転や竹馬乗り、縄跳び、ピアノ演奏、あいいうえおダンス、ありがとりの花の歌など、日頃練習したそれぞれの特技を披露した。

中でも、独唱で『ふるさと』などを歌った諸見小学校3年生の宮里桃花さんの歌声に、利用者の皆さんはうっとりとした様子で「上手ね。すごいさ」と感想を述べていた。

子ども達の笑顔と元気な歌声に、利用者の皆さんから盛大な拍手が送られ、最後に、利用者代表として崎濱秀平さんと津波古キミ子さんから感謝の言葉が述べられた。(安里和美)



緑樹苑デイサービスセンター

緑樹苑デイサービスセンターでは、12月24日・25日の二日間に分けてクリスマス忘年会が行われた。

24日は、先月の誕生会にも参加したフラダンスチーム『ナキエレ・オク・ラニ』の皆さんがボランティアで訪れ、お手製のレイ(花の首飾り)が利用者の皆さんにプレゼントされた。華やかな衣装のフラダンスショーが披露され、利用者の皆さんも振り付けを習いながら一緒に踊り、賑やかな会となった。

25日は、コーラスグループ『トウツテイの有志』の皆さんによる美しい合唱とハンドベルの演奏があり、見慣れない楽器の素敵な音色に、利用者の皆さんは聞き入っていた。

最後は、プレゼントの贈呈とカチャシーを踊り、利用者の皆さんは笑顔で、一年を締めくくるクリスマス忘年会を楽しんだ。

(森山亜紀)



みどり学童クラブ うーまーくー通信

年末お楽しみ会・施設交流



12月27日(木)、みどり学童クラブで「年末お楽しみ会」を開催しました。第一部は美味しいオードブルを囲んで、みんなで大宴会です！いつもの昼食時とは違い、同じものをみんなで食べる楽しさに、子ども達はいつもよりたくさん食べていました。

午後はデイサービスにおじゃまして、利用者さんに「十八番大会」と称して、それぞれの得意技を発表しました。竹馬やダブルダッジ、歌など、幅広い得意技を披露し、利用者の皆さんにも喜んでいただけたのではないかと思います。第二部はジュースで乾杯し、おいしいケーキを食べてビンゴ大会スタート！ビンゴになった後くじ引きで景品が決まるので、子ども達は最後までドキドキです。中には大当たりでビッグサイズのおかしを当てた子もいました。朝から夕方までイベント尽くしの、充実した一日でした。(野崎太郎)

2019年新春 緑樹会後援会 新年会を開催



後援会事務局だよりの
緑樹会後援会新年会が平成31年1月10日(木)、ケアハウスでいんさぐぬ花で開催され、後援会会員をはじめ、家族会、取引先関係者、緑樹会職員など多くの方が参加した。

主催者の山城哲也後援会会長と浜川通緑樹会理事長の新春あいさつの他、桃原賢治がいんさぐぬ花施設長の乾杯のあいさつで新年会がスタート。用意された食事を楽しみながら各テーブルでは参加者同士の交流が図られ、親交を深めた。

新年会の後半では、取引先関係者の皆様にご提供いただいた景品をいただいたビンゴ大会が行われ、参加者全員が当選する大盛況な新年会となった。



ビンゴ大会では、一番の盛り上がりを見せた。

素敵な景品のご提供により、後援会新年会を盛り上げていただきました企業の皆様へ、この場をお借りしまして感謝申し上げます。(後援会事務局)



後援会会員企業より、たくさんの景品を提供いただいた。

数々の豪華な景品に目移りする参加者の皆さん。

- 沖繩銀行 コザ支店 様
- 沖繩銀行 治世支店 様
- 沖繩銀行 久留米支店 様
- 沖繩銀行 下志保支店 様
- 株式会社 エノビ防災技研 様
- 株式会社 オキジム 様
- 株式会社 ナカノエ 様
- 株式会社 カナダ物産 様
- 株式会社 建築設計同人匠才庵 様
- 株式会社 大門商事 様
- 株式会社 つねひで産業 様
- 株式会社 ナカソネ電産 様
- 株式会社 仲本工業 様
- 株式会社 ゆうせき 様
- コザ信用金庫 安慶田支店 様
- サトウ株式会社 様
- 創草 様
- ビーエムエス 様
- 有限会社 沖繩総合フーズ 様
- 有限会社 双葉食品 様
- 琉球銀行 コザ支店 様
- 日本食研 様
- 有限会社 仲松商事 様
- 有限会社 一膳オートボディ 様
- 有限会社 喜行商事 様
- 株式会社 丸忠 様
- 有限会社 平田青果 様
- 沖繩ヤクルト 様
- 三幸鶏卵 様
- キングラン 沖繩株式会社 様
- 日琉 株式会社 様
- 株式会社 フジマツク 様
- 株式会社 みつわ産業 様
- 光電気工事株式会社 様
- 永山石油 株式会社 様
- 有限会社 シルバー館 様
- 株式会社 ジムキ文明堂 様
- ツバメ生花 様
- 安村青果 様
- 安仁屋眞昭 様
- 安仁屋眞昭 様

景品提供に快くご協力いただきました皆様、ありがとうございます。

宮里中学校生徒職場体験学習 (緑樹苑デイサービスセンター)



緑樹苑デイサービスセンターでは、今年も、12月11日から3日間、市内の宮里中学校生徒3名(新垣怜音さん、唐沢鴻さん、南智琉さん)が職場体験学習で訪れた。

はじめは、3名とも緊張した面持ちで、利用者の皆さんとの会話も、方言が聞き取れなかったり戸惑った様子もあつたが、午後には、徐々に笑顔も増え、利用者の皆さんの活動を手伝っていた。お茶入れや入浴後のドライヤー介助、グループでの体操やリハビリのほか、レク活動ではネギの鉢植え体験にも参加した。



南 智琉さん 唐沢 鴻さん 新垣 怜音さん



3日目の最終日には、一人ずつあいさつし、「利用者の皆さんと一緒に手工芸をしたり、色々勉強になりました」と感想を述べた。利用者の皆さんも、「またいつでも来なさいね」と笑顔で握手し、3名を労った。(川上昌子)

万が一に備え、災害時用非常食を備蓄



昨年西日本豪雨や北海道での地震、台風による広域的な被害等、様々な災害がありました。災害が発生しないことを祈ると共に災害への備えに一層の力を入れなければなりません。

社会福祉法人緑樹会は、平成18年1月19日に沖繩市と「災害時における要援護者の受け入れに関する協定書」を締結しています。

今回、緑樹会が民間の福祉避難所としての機能を果たすべく、万一の災害時に備え、備蓄食(500食分)と備蓄用飲料水(240ℓ)を整備したことをお知らせいたします。

(與座嘉一郎)

2月行事・活動予定

	介護老人福祉施設緑樹苑	ケアハウスはいびすかす	ケアハウスていんさくぬ花	緑樹苑デイサービスセンター	みどり学童クラブ
1(金)			歌会	手芸クラブ	
2(土)			手工芸	節分の日	園外活動
3(日)			カラオケ		
4(月)		民舞クラブ	スカッシュボール		
5(火)			映写会		
6(水)	防災訓練	ミニシアター	輪投げ		
7(木)		カラオケクラブ	ボウリング	ハンドマッサージ	
8(金)			塗り絵クラブ・ボウリング	手芸クラブ・三板	
9(土)			手工芸	手作りおやつ会	読み聞かせ・園外活動
10(日)			カラオケ		
11(月)		書道クラブ	スカッシュボール	さくら花見	学童休園日
12(火)		三板クラブ	三板クラブ・映写会	さくら花見	
13(水)		防災訓練	輪投げ		
14(木)		手作りおやつ会	ボウリング	防災訓練	
15(金)		手芸クラブ	歌会	手芸クラブ・カフェタイム	
16(土)			手工芸		園外活動
17(日)			カラオケ		
18(月)		お茶会	スカッシュボール		
19(火)		ミニドライブ	映写会		
20(水)	防災訓練	ミニシアター	輪投げ	誕生会	
21(木)		カラオケクラブ・美化活動	誕生会		
22(金)	誕生会	誕生会	塗り絵クラブ・ボウリング	手芸クラブ・三板	
23(土)			手工芸		園外活動
24(日)			カラオケ		
25(月)		書道クラブ	スカッシュボール		
26(火)		三板クラブ	三板クラブ・映写会		
27(水)		防災訓練	防災訓練	防災訓練	
28(木)		散髪・民舞クラブ	散髪		

感謝録

温かい御支援、御協力下さいました方々に、厚く御礼申し上げます。

(平成三十年十二月一日～十二月三十一日)

〈金員の部〉

金城 清安様
金城 洋子様

〈ボランテイアの部〉

国仲 千恵子様 外2名様
フラダンス教室
ナー・キエレ・オ・カラニ様
コーラスグループ
トゥッテイの有志様

編集後記

年が明け、早一ヶ月が過ぎました。

新暦の正月は過ぎましたが、2月は旧暦の正月があります。今年も、新暦2月5日が旧暦の1月1日。また、地域により異なりますが、旧暦正月は各地で生年祝いが行われます。亥年の今年も、2月7日(旧暦1月3日)が『亥』の日となるので、この日にお祝いをされる方も多いのではないのでしょうか。

今月号の記事では、各施設での新年会や初詣の様子を掲載しています。新年会でも初詣でも、利用者の皆さんや職員からは『健康』を願う言葉が多くありました。

改めて、緑樹会利用者の皆さん(特に、とうしびーの皆さん)が、今年一年、健康に過ごせることを心より祈願いたします。

(砂川智規)

緑樹会のホームページから竹とんぼをご覧ください。



またはインターネット検索で

緑樹会 竹とんぼ

Q検索